

Arbeitserprobung

- Dauer: 20 Arbeitstage
- ein klarer Berufswunsch ist vorhanden
- Abklärung zu konkreten Ausbildungsanforderungen

Wie erfolgt die Arbeitserprobung bei uns im Haus?

Am Tag der Anreise findet ein Aufnahmegespräch statt. Anschließend wird im Rahmen einer Hausführung das Berufsbildungswerk gezeigt. Sie beziehen im Anschluss Ihre Zimmer und lernen das Internat kennen.

In den ersten beiden Wochen findet die Basisdiagnostik (psychologische, motorische, schulische und medizinische Abklärung) statt.

In den darauffolgenden Wochen sind Sie in dem gewünschten Berufsbereich zur Erprobung.

Während der Erprobung in den Werkstätten werden Sie weiterhin pädagogisch, psychologisch und medizinisch betreut.

Am Ende der Erprobung findet mit Ihnen, auf Wunsch auch mit Ihren Angehörigen, das Abschlussgespräch statt. Hier werden die Erprobungsergebnisse detailliert erklärt und der weitere Rehabilitationsweg erläutert.

Welches Ziel hat die Arbeitserprobung?

Die Arbeitserprobung ist eine Maßnahme für junge Menschen, die bereits einen klaren Berufswunsch haben. Es bestehen jedoch noch Fragen in Bezug auf die konkreten Ausbildungsplatzanforderungen. Diese offenen Fragen werden im Rahmen der Erprobung geklärt.

Für wen bieten wir die Arbeitserprobung an?

An der Arbeitserprobung können Jugendliche und junge Erwachsene teilnehmen, die sich noch in den Abschlussklassen der Förderschulen oder anderer Schultypen befinden. Aber auch wenn Sie die Schule bereits vor längerer Zeit verlassen haben und eine berufliche Ausbildung anstreben, dient die Arbeitserprobung zur Abklärung Ihrer Eignung.

Menschen mit folgender Indikation nehmen wir auf:

- ◆ Lernbehinderung
- ◆ Psychische Erkrankung
- ◆ Körperliche und psychosomatische Erkrankungen
- ◆ Autismus, Essstörungen, Traumatisierungen
- ◆ Neurologische Behinderungen, Schädelhirntraumen, Epilepsie
- ◆ Abhängigkeit, Sucht, Drogen
- ◆ Soziale Probleme
- ◆ Mehrfachbehinderungen

Welche diagnostischen Verfahren wenden wir an ?

Psychologische Diagnostik:

- ◆ Intelligenztests
- ◆ Leistungstests
- ◆ Persönlichkeitstests
- ◆ Klinische Verfahren
- ◆ Apparatetest / Motorik

Medizinische Diagnostik

In enger Zusammenarbeit mit externen Fachärzten wird ein arbeitsmedizinisches Gutachten erstellt. Die Koordination wird durch die hauseigene medizinische Abteilung vorgenommen. Hier arbeiten sehr erfahrene Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit Kenntnissen in den verschiedenen Behinderungsarten.

Diagnostik von sozialen Kompetenzen und Lebenspraxis

Im Regelfall ist eine stationäre Unterbringung Bestandteil der diagnostischen Maßnahme. Diese beinhaltet nicht nur die Unterbringung, sondern kann bei Bedarf als diagnostisches Element gestaltet werden.

Hierbei erfolgt eine differenzierte Abklärung in folgenden Bereichen: soziale Defizite und Kompetenzen, Lebenspraxis, Persönlichkeitsentwicklung, Freizeitverhalten, persönliche Stabilität, persönliche Einstellungen, Haltungen und Werte.

Insbesondere bei jungen Teilnehmerinnen und Teilnehmern mit Entwicklungsrückständen kommt diesem Bereich eine wichtige Bedeutung zu. Psychosoziale Kompetenzen sind für die Prognose der langfristigen stabilen Eingliederung der wichtigste Faktor.

Bei ambulanten Maßnahmen wird eine ausführliche Sozialanamnese erhoben. Diese Erkenntnisse sind für eine ganzheitliche Diagnostik unabdingbar.

Berufseignungsdiagnostik

Je nach individueller Fragestellung können wir auf folgende Berufsfelder zurückgreifen: Metall, Elektro, Holz, Farbe, Bau, Gartenbau, Büro, IT, Verkauf, Bäckerei, Küche, Hauswirtschaft, Gastronomie, Lagerwirtschaft, Haustechnik, Gebäudereinigung und Friseur.

Schulische Diagnostik (Schulleistungstests):

- ◆ Berufsbezogener Rechentest
- ◆ Allgemeiner Rechentest
- ◆ Rechtschreibtest
- ◆ Sprachtest
- ◆ Deutsch

Wie lange dauert eine Arbeitserprobung?

Im Regelfall dauert eine Arbeitserprobung 20 Arbeitstage.

In Ausnahmefällen kann die Zeitdauer auch verkürzt werden.